



# NUEVOS AIRES PARA LA LUCHA CONTRA EL CAMBIO CLIMÁTICO

**En** los últimos meses hemos presenciado (y participado) en una serie de acontecimientos que han puesto a España en la senda europea de la lucha contra el cambio climático. El nuevo gobierno, con su presidente al frente, ha manifestado sin ambages que va a cumplir el compromiso adquirido por nuestro país bajo el protocolo de Kioto, dejando claro así a algunos sectores productivos que tenían esperanzas que España rompiera la baraja y cuestionase dicho acuerdo internacional, que es hora de empezar a tomar medidas que nos lleven al cumplimiento de la mejor manera posible.

Los primeros pasos, aunque tímidos, parece dirigidos en la senda correcta, aunque todos tendremos que “entrenar” duro para llegar a la meta de Kioto, que recordamos es que nuestro país no supere en el año 2010 en más de un 15% las emisiones de Gases Efecto Invernadero (GEI) emitidas en 1990. Para hacernos una idea de lo alejados del camino que estamos actualmente, basta decir que las emisiones del año 2002 ya eran un 40% superiores a las del año base (1990), por lo que en los años que quedan tendremos que reducir en un 25% las mismas. En el mes de julio el gobierno publicó el Plan Nacional de Asignación de Derechos de Emisión donde se establecen dos etapas: la primera comprende el periodo entre los años 2005-2007 donde se frena el crecimiento de las emisiones y se empiezan a disminuir, dejando el esfuerzo mayor de las reducciones para el periodo 2008-2012. En WWF/Adena pedimos al Ministerio de Medio Ambiente que no espere al año 2008 sino que empiece desde ahora a crear el marco necesario para que tanto desde los demás ministerios como desde la industria se le de prioridad a la lucha contra el cambio climático, el principal problema ambiental del siglo XXI y una amenaza a nuestra calidad de vida.

Se necesita la contribución de todos, ya que el cambio climático es una responsabilidad compartida pero diferenciada, es decir que todos tenemos posibilidad de hacer algo, aunque algunos, que tienen los medios y mayor responsabilidad, pueden hacer más. En este sentido es en el que apunta la Directiva Europea de Comercio de Emisiones, que va dirigida a que los sectores industriales más emisores asuman su parte de responsabilidad. En España dichos sectores, entre los que se encuentra el sector eléctrico, son los responsables del 40% de las emisiones totales del Estado, mientras que el 60% recae principalmente en el transporte, sector residencial, comercial e institucional, agrario y gestión de residuos.

Y WWF/Adena ¿qué hace al respecto? Como ONG disponemos de pocos recursos por lo que nuestras actuaciones van encaminadas a movilizar a los que tienen los recursos y la capacidad para realizar las acciones necesarias para combatir el cambio cli-

mático. Nuestra influencia viene dada por los socios y los simpatizantes que nos apoyan, y hacemos oír su voz en foros donde se deciden las estrategias. Así, somos miembros del Consejo Nacional del Clima y participamos activamente en el debate de la Estrategia Española de lucha contra el Cambio Climático, enviamos alegaciones al Plan Nacional de Asignación, etc. Por otra parte, realizamos proyectos piloto para iniciar líneas de trabajo que ni las administraciones ni el sector privado han emprendido todavía, para así animarles a que inicien nuevas líneas. Este es el caso de la “Red Andaluza de Ayuntamientos por el Clima”, que empezamos a principio de año en colaboración con la Junta de Andalucía y que ahora parece que el Ministerio de Medio Ambiente va a ampliar creando una red nacional. En este sentido también participamos desde hace dos años en el proyecto europeo “Eugene” para promover una electricidad verde y ofrecimos a las empresas eléctricas españolas nuestra colaboración para que estuviese a disposición de los usuarios una electricidad verde de calidad, pero lamentablemente desoyeron nuestra invitación y sacaron unos productos que en la actualidad están siendo cuestionados además de por nosotros por instituciones públicas ya que consideran pueden vulnerar los derechos de los consumidores.

Prestamos especial atención al sector eléctrico, que es el responsable de la cuarta parte de las emisiones totales de nuestro país y además es el que dispone de mayores posibilidades tecnológicas para reducir las emisiones, ya que la electricidad puede ser producida utilizando combustibles fósiles como el carbón y el petróleo que emiten gran cantidad de CO<sub>2</sub>, o con energías renovables, es decir las que proceden del viento, del sol, las plantas o el agua, que no añaden CO<sub>2</sub> a la atmósfera. Existe un enorme potencial para el desarrollo de estas energías, pero se necesita voluntad política tanto desde la Administración como desde los que toman las decisiones en las empresas eléctricas. Desde WWF/Adena llevamos a cabo la campaña “Cambiemos la Energía” (Power Switch) para con la ayuda de los ciudadanos conseguir dar un giro al sector eléctrico y que a mediados de siglo esté libre de emisiones netas de CO<sub>2</sub>.

También prestamos especial atención a la información de los ciudadanos para que comprendan la importancia de luchar contra el cambio climático y contribuyan a ella. No olvidemos que en último término somos todos nosotros los que utilizamos la energía. El gobierno y las empresas tienen que poner los medios, pero todos nosotros debemos responder con un comportamiento responsable. ☞

**Mar Asunción Higuera**  
Responsable del área de Cambio Climático  
WWF/Adena